



あかしや

山形市立第九小学校

令和7年7月24日 No.5

発行：校長 沼澤 聡

～豊かなくらしを、ともに創り出す子どもの育成～

自分で考え、チャレンジする夏休みにしよう！

75日間の1学期が終わりました。457名が大きな事故やけがなく生活できたこと、まずは嬉しく思います。ご心配等おかけした方もいたかと思いますが、保護者の皆様にはいつも温かいご理解とご協力をいただき、厚く感謝申し上げます。

これまで、学校だよりやHP等でもお知らせしてきた通り、子ども達は日々の授業や行事等での様々な活動や関わり合い等を通して、少しずつ心も体も成長してきました。時には、失敗したり、トラブルを抱えたり、悩んだり等した子どももいましたが、私たち教職員は、『子どもたちの未来のためにどうするか』『これからの生活にどう生かすか』といった視点を大事に、指導・支援にあたってきました。2学期以降も、今年度の重点である『あかしやっ子に身につけてもらいたい4つの力…挑戦力・調整力・創造力・協働力』の育成に一層力を入れ、精一杯子どもたちを伸ばしていきたいと思えます。

明日25日から32日間の夏休みに入ります。子ども達には終業式で、1学期の振り返りとともに『こんな夏休みにしてほしい』という願いを3つ話しました。

海や山に行ったり、イベントに参加したりなど、特別な日もあるかと思いますが、子ども達にとって夏休みの多くは、自分の時間がたっぷりある普通の日です。32日間もあれば、過ごし方次第で、この時期の子ども達はグンと成長します。ですから、この期間をなんとなく過ごすのではなく、自分のめあてをもって計画的に生活してほしいと考えています。学習だけでなく、スポーツや読書、特技を磨く、趣味を広げる、家での仕事等、普段なかなかできないことにチャレンジさせてみてください。

夏休みの生活については、各学年でも十分考える時間を取っていますので、学級や学年での指導とも合わせて考えさせてください。子どもだけでは計画できないことも多いかと思えます。小学校段階では、お子さんの学年や発達段階に合わせて、

『一緒にやる』

『声がけ・確認をする』

『見守る』



- ①自分の生活を、自分でコントロールしよう！
- ②挑戦する夏休みにしよう！
- ③自分の命は、自分で守る！

8月26日(火) 元気に会いましょう！

を使い分けることが大切です。保護者の皆様のご支援とご協力をお願いいたします。

8月26日(火)、心も体もひと回り大きくなった子ども達と会えることを楽しみにしています。

5年生 自然体験学習

7月3日～4日に、山形市自然の家で、5年生の自然体験学習を行いました。『班で協力 全力で自然を楽しもう』のスローガンのもと、2日間自然の中で活動してきました。

1日目は、荒沼での『いかだアドベンチャー』からスタートです。息を合わせてオールを漕がないとうまく進みません。最初は難しかったのですが、段々慣れてきてコントロールできるようになりました。『炊飯活動』ではカレーを作りました。火起こしし、火加減に気をつけながら、ご飯とカレーを同時に作ることは、思っている以上に大変です。班ごとに、個性あふれるカレーになりましたが、自分たちで作ったカレーなので美味しく食べました。夜の『キャンプファイヤー』では、自分の夢や想いを語ったり、みんなで歌ったりしながら、楽しいひと時を過ごしました。

2日目は、『東黒森山ウォークラリー』に挑戦です。班ごとに、地図を頼りに、約5時間かけて山道を歩きます。ちょっと暑い中での活動で、ハプニングもありましたが、全員何とかゴールできました。

いつもと違うちょっと不便な環境に身を置いての活動でしたが、5年生一人一人のよさを改めて発見でき、仲間との絆も深まった2日間になりました。



クーリングシェルターご協力ありがとうございます

山形市では酷暑対策として、市や県、民間施設 60カ所を『クーリングシェルター』として登録しています。しかし、昨年度より大幅に増えているものの、九小学区には指定施設がほとんどないのが現状です。そこで、今年も、学校運営協議会に交渉していただき、先日お知らせした学区内 5カ所の施設を、クーリングシェルターとして利用させてもらうことになりました。子ども達には、マナー等を守って使わせてもらうよう、先日の全校朝会で指導したところです。

学習面だけではなく、安全や安心の面でも、地域の方々に支えられていることを改めて感じています。本当にありがとうございます。

嶋遺跡公園での遊び方について(お願い)

1学期、嶋遺跡公園内で遊んでいた子どもの私物が持ち去られたり、高校生から声をかけられて写真撮影にに応じてしまったり等、心配な事案が複数回ありました。学区内外から様々な年齢の人が遊びに来る場所ですので、それだけ危険性も高まります。学校では、学年の発達段階に応じて指導してきましたが、ご家庭でも具体的に注意喚起していただけるとありがたいです。尚、夏季休業中でも、トラブルや事故等ありましたら、遠慮なく学校へお知らせください。(休日や閉校日、勤務時間外は緊急メールで、それ以外は電話でお願いいたします。)